

Ingolstadt

## Portal ermöglicht Kfz-Abmeldung

**[24.10.2014] Ingolstadt nutzt das Bürgerservice-Portal der Anstalt für Kommunale Datenverarbeitung in Bayern (AKDB) für die Online-Kfz-Anmeldung. Im Januar sollen die Komponenten bei allen AKDB-Kunden eingeführt werden.**

Ab Januar 2015 ist es in Deutschland gesetzlich möglich, ein Fahrzeug online abzumelden. Die Zulassungsstelle der Stadt Ingolstadt testet jetzt mit der Anstalt für Kommunale Datenverarbeitung in Bayern (AKDB) in einem Pilotprojekt die Komponenten im Bürgerservice-Portal. Im kommenden Jahr sollen sie laut AKDB bei allen Kunden eingeführt werden. Die Ausnahmegenehmigung für den Pilotbetrieb Ingolstadts ist vom bayerischen Innenministerium erteilt worden. Zentrales Element sei das Bürgerservice-Portal der AKDB. Dieses stellt seit Mitte 2011 Online-Bürgerdienste bereit ([wir berichteten](#)). Nun ist es um die Online-Außerbetriebsetzung ergänzt worden. Die dezentrale Portaltechnologie der AKDB erfülle bereits die notwendigen Einsatzvoraussetzungen für die medienbruchfreie Außerbetriebsetzung: Von der Authentifizierung mit der eID-Funktion des neuen Personalausweises über die Bezahlung mittels E-Payment bis hin zur sicheren Rückmeldung über die erfolgreiche Aktion per Bürgerkonto. Gleichzeitig testet der IT-Dienstleister laut eigenen Angaben die vom Kraftfahrt-Bundesamt bereitgestellten Web-Services, um zum 1. Januar 2015 einen reibungslosen Gesamtbetrieb der ersten Stufe der internetbasierten Fahrzeugzulassung (i-Kfz) sicherzustellen.

(ve)

Stichwörter: Fachverfahren, Ingolstadt, Kfz-Wesen, Bürgerservice